
 

Síntese da 1ª Reunião Ordinária do CONUN da Universidade do Estado de Minas Gerais 

realizada em 28-03/2023 – 2ª Sessão 

Às treze horas do vinte e oito de março de dois mil e vinte e três, no Gabinete da Reitora, e nas 

Unidades da UEMG, por intermédio da plataforma digital Microsoft Teams, realizou-se a 1ª 

Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade do Estado de Minas Gerais, sob a 

Presidência da Reitora, Prof.ª Lavínia Rosa Rodrigues. Além da Conselheira Presidenta estiveram 

presentes:  

Thiago Torres Costa Pereira, Sílvia Cunha Capanema, Michelle Gonçalves Rodrigues, Moacyr 

Laterza Filho, Vanesca Korasaki, Maria de Lourdes Teixeira, Nazaré dos Santos, Heloisa Nazaré 

dos Santos, Simone Tiêssa de Jesus Alves, Hélder da Rocha Coelho, Leandro de Souza Pinheiro, 

Camila Jardim de Meira, Júnia Soares Alexandrino, Sílvia Regina Costa Dias, Rita de Cássia 

Oliveira, Marco Antônio Barroso, Simone Murta Cardoso, Stella Hernandez Maganhi, Hipólito 

Ferreira Paulino Neto, Ana Paula Martins Fonseca, Valdilene Machado, Anselmo Sebastião 

Botelho, Rodrigo Fialho Silva, Josiane de Paula Nunes, Mário Ruela Filho, Daniel Ferreira de 

Souza, Moacir Henrique Júnior, Rodrigo Ney Millan, Flávia Lemos Mota de Azevedo, Adálcio 

Carvalho de Araújo, Camila Moura Pinto,  Matheus Batista dos Reis, Amanda Fialho, Isabella 

Drummond Oliveira Laterza Alves, Patrícia Pinheiro de Souza, Carla Xavier Radicchi, Joaquim 

Garcia de Aguiar, Wellington de Almeida, Cláudia Etrusco Tavares, Mirele 

Castorino, Francia Souza Crepalde, Ester Gomes Barnabé. Corpo Discente: Noelle Paula Alves 

Borges (titular), Emanuhel Monteiro Rodrigues (suplente), Paulo Davi Oliveira Mota (titular), 

Igor da Silva Oliveira. Os convidados foram: Túlio César Dias Lopes Lígia Barros de Freitas, 

Deise Cristina Monteiro, João Paulo Alves Moscardini. Justificou ausência: Cristiane Freitas de 

Azevedo. 

1) Prestação de contas e balanço da UEMG referentes ao exercício financeiro de 2022. 

Relatoria: Anselmo Sebastião Botelho.  

 

O relator pontuou que sua análise se baseou no parecer da auditoria da CSEC/UEMG “em 

conformidade com as diretrizes da Instrução Normativa nº 14, de 14 de dezembro de 2011, do 

Tribunal de Contas, e consoante as orientações técnicas da Controladoria-Geral do Estado” e no 

parecer da Pró-reitoria de Planejamento Gestão e Finanças apreciado em reunião do Conselho 

Curador. O Relatório de Auditoria de Gestão concluiu pela legalidade com ressalvas dos atos de 

gestão orçamentária, financeira e patrimonial da UEMG, praticados durante o ano exercício de 

2022. Na sequência o relator destacou a importância de se apresentar as demonstrações 

contábeis, seguindo as Normas Brasileiras de Contabilidade Aplicadas ao Setor Público o que 

propicia à Auditoria a certeza de que a análise das contas condiz com a realidade dos fatos. 

Ressaltou que a gestão da UEMG vem tratando o ordenamento cronológico de pagamentos com 

muita seriedade, fato comprovado pelo baixo índice de contas pagas fora da ordem cronológica 

(10%) e por todas estarem justificadas no sitio eletrônico da Universidade e no Diário Oficial 

do Estado. O Auditor primeiramente parabenizou o parecer do relator, destacou que na avaliação 

da gestão orçamentária como parcialmente eficaz e eficiente se levou em conta apenas o 

planejamento, sendo importante considerar que o aumento dos recursos financeiros que 

ingressaram foi utilizado para aprimoramento de programas assistenciais, projetos de extensão 

e pesquisa. Pontuou que a conclusão pela legalidade com ressalvas não significa legalidade 

parcial, e que as ressalvas significam observações para que medidas corretivas sejam realizadas. 

Ressaltou que a UEMG seguiu todas as diretrizes normativas do Estado, bem como as normas 

federais aplicáveis. A Pró-reitora de Planejamento Gestão e Finanças, Sílvia Cunha Capanema, 

destacou que a eficiência parcial do orçamento, como elucidado pelo Controlador, não significa  



 

que a gestão orçamentária está ruim sendo importante enfatizar a expressiva suplementação 

orçamentária ocorrida durante o exercício. Ressaltou não se preocupar com o resultado da 

avaliação da gestão orçamentária por este parâmetro posto que a Gestão estará sempre em busca 

de aumento de recurso. O voto do relator foi aprovado por unanimidade pelos conselheiros.  

Item 2) Outros assuntos: Durante a reunião, a conselheira Presidenta pontuou que a Reitoria 

esteve em tratativas com a Secretaria de Estado de Educação a fim de que se conseguisse uma 

suplementação orçamentária para reajuste das bolsas estudantis equiparadas com os valores das 

bolsas da CAPES, CNPQ e FAPEMIG. Na oportunidade o Vice-reitor, Prof. Thiago Torres 

Costa Pereira, enfatizou o trabalho da Gestão em prol do atendimento à comunidade estudantil 

da Universidade e solicitou aos representantes discentes presentes e o Diretório Central dos 

Estudantes que divulgassem a informação do aumento dos valores das bolsas para os demais 

estudantes da UEMG. 

 

A reunião foi finalizada as 14 horas 

 

Secretaria dos Conselhos  

Belo Horizonte, aos 28 de março de 2023. 


